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A PetroReconcavo adquiriu 
50% dos ativos de midstream 
da Brava Energia no Rio Gran-
de do Norte. A transação for-
talece a atuação da empresa na 
verticalização da cadeia de va-
lor do gás natural. 

Segundo a PetroReconcavo 
se trata também de um marco 
relevante para o setor, ao conso-
lidar um novo arranjo de infra-
estrutura essencial ao desenvol-
vimento do onshore brasileiro e 
à construção de um mercado de 
gás natural mais competitivo, efi-
ciente e dinâmico. 

Os ativos adquiridos compre-
endem duas Unidades de Proces-
samento de Gás Natural (UPGN 
II e UPGN III), com capacidade 

conjunta de 3 milhões de metros 
cúbicos por dia (MMm³/dia), 
equipamentos auxiliares à opera-
ção, incluindo sistemas de rece-
bimento, compressão e armaze-
namento de derivados líquidos, 
bem como, um gasoduto que 
interliga a produção de gás natu-
ral da PetroReconcavo e de ou-
tros campos operados pela Brava 
Energia às referidas UPGNs. 

O valor total da transação é 
de US$ 65 milhões (cerca de R$ 
340 milhões), a serem pagos pela 
PetroReconcavo à Brava Energia, 
conforme o cronograma: 10% 
pagos no ato da compra;  25% 
estão condicionados à aprovação 
da transação pelo Conselho Ad-
ministrativo de Defesa Econô-

O primeiro fim de semana 
do São João de Natal no Polo 
Arena das Dunas reuniu mais 
de 300 mil pessoas nos três dias, 
segundo a Prefeitura de Natal. 
Os shows de Léo Foguete, do 
grupo Menos é Mais, da cantora 
Mari Fernandez e de Roberto do 
Acordeon fecharam a primeira 
etapa do evento no polo, ani-
mando a multidão e reforçando 
o espírito vibrante do São João.

Com programação pensada 
para todos os públicos o primei-
ro final de semana no Polo Arena 
das Dunas recebeu atrações como 
Luan Santana, Calcinha Preta, Ma-
rina Elali, Thiago Freitas, Pablo e 
À Vontade, além de artistas locais 
que também brilharam no palco. 
A diversidade musical foi um dos 
grandes destaques da noite: o pa-
gode do Menos é Mais dividiu es-
paço com o forró e o piseiro.

O prefeito Paulinho Freire 
destacou os reflexos do evento 
para a cidade. “Estamos viven-
ciando um momento histórico. O 
São João de Natal já é reconheci-
do nacionalmente, movimentan-
do nossa economia, fortalecendo 
o turismo e, acima de tudo, le-
vando alegria para o nosso povo. 
Esse primeiro fim de semana su-
perou todas as expectativas, tanto 
em público quanto em organiza-
ção. A festa está linda e o melhor 
ainda está por vir”, declarou.

A cantora Mari Fernandez 
destacou sua relação especial 
com as festas juninas e falou da 

importância do evento para a 
cultura nordestina e para o ce-
nário musical. “Tenho um cari-
nho enorme pelo São João. Foi 
em 2022, durante essa tempora-
da, que realmente me destaquei 
como artista. Essa festa tem um 
papel fundamental na valoriza-
ção da nossa cultura e também é 
um momento muito importante 
para quem vive da música. Para 
este São João, preparei um es-
petáculo totalmente novo, que o 
público de Natal está vendo pela 
primeira vez, assim como em 
muitas outras cidades”.

Com expressiva presença de 
público, o evento evidenciou o 
potencial de Natal para se con-
solidar como um dos grandes 
centros de turismo de eventos no 
país. Para o secretário de Turismo, 
Sanclair Solon, o impacto posi-
tivo já começa a ser percebido. 
“Tivemos um recorde de público 
no São João deste ano, superan-
do nossas expectativas e consoli-
dando o evento como um grande 
atrativo turístico”, avaliou.

Já a secretária de Cultura de 
Natal, Iracy Azevedo, reforçou o 
papel da festa na valorização das 
tradições populares. “Esse é um 
São João feito com muito plane-
jamento, respeito e dedicação. Es-
tamos vendo as famílias ocupando 
os espaços públicos, se divertindo 
com segurança, e prestigiando nos-
sa música e nossa cultura. É grati-
ficante ver Natal viver essa festa 
com tanta intensidade”, afirmou.

São João em Natal 
reúne mais de 300 mil 
pessoas no primeiro 
fim de semana

mica (CADE); 50% serão pagos 
no closing da transação, após o 
cumprimento das condições pre-
cedentes e sujeito à superação de 
todas essas condições e 15% a se-
rem pagos de forma fracionada, 
conforme evolução do processo 
de transferência imobiliária.

SHOWS DE LÉO FOGUETE, DO GRUPO MENOS 
É MAIS, DA CANTORA MARI FERNANDEZ E DE 
ROBERTO DO ACORDEON FECHARAM O DOMINGO; 
PROGRAMAÇÃO SEGUE ATÉ O DIA 29
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A CEI será composta pelos 
vereadores Kleber Fernandes, 
Tércio Tinoco (União Brasil), 
Daniel Santiago (PP), Thábata 
Pimenta (PSOL) e Herberth Sena 
(PV), com suplência de Luciano 
Nascimento (PSD), Robson Car-
valho (União Brasil) e Tony Hen-
rique (PL). Com poderes para 
requisitar documentos, convocar 
depoentes e realizar diligências, a 
comissão pretende ainda colabo-
rar com instituições como a OAB 
e o Ministério Público, que pode-
rão usar as provas colhidas para 
eventuais medidas judiciais.

Ao final dos trabalhos, será 
elaborado um relatório comple-
to que poderá indicar responsa-
bilidades civis e criminais. Para 
as famílias que há meses travam 
batalhas burocráticas e judiciais, 
a CEI representa uma esperança 
de que a balança da justiça final-
mente se incline para o lado mais 
vulnerável, reafirmando um prin-
cípio defendido com veemência 
pela diretora do Procon: “Plano 
de saúde não é contrato de con-
veniência — é contrato de vida. E 
o Procon está aqui para garantir 
que ele seja respeitado como tal.”

Composição da CEI

A luta de pais e mães de crian-
ças com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) em Natal em bus-
ca de atendimento junto a opera-
doras de planos de saúde ganhou 
um novo capítulo. Foi publicada 
no Diário Oficial do Município da 
sexta-feira (6) a instalação de uma 
Comissão Especial de Inquérito 
(CEI) na Câmara Municipal de 
Natal, criada para investigar de-
núncias de abusos, negativas de 
cobertura e cancelamentos arbitrá-
rios de contratos. A medida, que 
obteve a assinatura de 28 dos 29 
vereadores, sinaliza uma resposta 
institucional robusta a um proble-
ma que, segundo órgãos de defesa 
do consumidor, atingiu níveis alar-
mantes na capital potiguar.

A iniciativa, proposta pelo ve-
reador Kleber Fernandes (Repu-
blicanos), foi motivada pela cres-
cente onda de relatos de famílias 
e pela ausência dos representantes 
das operadoras em uma audiência 
pública sobre o tema, realizada na 
semana anterior. Para o parlamen-
tar, que também preside a Comis-
são de Defesa do Consumidor, a 
CEI terá o poder de ir a fundo nas 
questões que até agora eram trata-
das de forma individual.

“A abertura da CEI ocorreu 
após relatos de pais e familiares 
de terem dificuldades com os pla-
nos de saúde, como por exemplo 
limitação no número de terapias 
oferecidas, ou até a negativa total 
dessas terapias. Agora, com sua 
instalação, poderemos convocar 
representantes dos planos de saú-
de, solicitar documentos a esses 
planos, como contratos, comuni-
cados de cancelamento/rescisão, 
reajustes e negativa de cobertura, 
como também analisar a frequ-
ência de negativas de cobertura 
para terapias previstas no Rol da 
ANS”, afirmou Kleber Fernan-
des. O objetivo é claro: dar voz 
e respostas às famílias. “A popu-
lação precisa de respostas. Há re-
latos de pessoas com tratamentos 
suspensos e procedimentos ne-
gados sem justificativa plausível. 
A CEI vai jogar luz sobre essas 
práticas e buscar responsabiliza-
ções”, declarou o vereador.

Os relatos que chegam à Câ-
mara são variados e detalham um 
cenário de desamparo. As queixas 
mais comuns incluem a suspen-

Câmara de Natal instala CEI para 
investigar possíveis abusos de planos 
de saúde contra crianças com autismo
COMISSÃO ESPECIAL DE INQUÉRITO PROMETE APURAR NEGATIVAS DE TRATAMENTO E CANCELAMENTOS DE CONTRATOS; PROCON NATAL 
CONFIRMA “EXPLOSÃO” DE DENÚNCIAS E SE COLOCA À DISPOSIÇÃO PARA COLABORAR COM DADOS E RELATÓRIOS AOS VEREADORES

Foto: Elpídio Júnior

A CEI foi proposta pelo vereador Kleber Fernandes (Republicanos) na semana passada

são ou limitação drástica de tera-
pias essenciais, como Análise do 
Comportamento Aplicada (ABA), 
fonoaudiologia e terapia ocupacio-
nal, mesmo com laudos médicos 
que indicam a necessidade de con-
tinuidade e carga horária ampliada. 
Outras denúncias apontam para a 
troca constante de profissionais, o 
que quebra o vínculo terapêutico 
crucial para o desenvolvimento 
das crianças, e negativas de cober-
tura baseadas em argumentos de 
que os tratamentos estariam “fora 
do rol da ANS”.

Segundo Kleber Fernandes, 
algumas operadoras são citadas 
com mais frequência. “Os planos 
mais citados são Hapvida e Uni-
med. Alguns relatos são estarre-
cedores”, comenta, destacando 
a importância de convocar todas 
as empresas que atuam em Natal 
para prestar esclarecimentos.

“Muitos pais dizem que os 
planos suspenderam atendi-
mentos como ABA (Análise do 
Comportamento Aplicada), fo-
noaudiologia, terapia ocupacional 
e psicoterapia sem justificativa 
clara. Em alguns casos, as sessões 
foram reduzidas drasticamente, 
mesmo com recomendação mé-
dica de sua continuidade”, aponta 
Fernandes falando sobre as de-
núncias que recebe, e completa: 
“há, também, relatos frequentes 
de negativas para cobrir trata-
mentos essenciais, com alegações 
de que são ‘fora do rol da ANS’ 

ou ‘não obrigatórios’. Os res-
ponsáveis também mencionam 
reavaliações constantes ou laudos 
médicos atualizados com prazos 
muito curtos, dificultando a con-
tinuidade das terapias.”

A percepção de que o proble-
ma se tornou sistêmico é com-
partilhada e confirmada por Dina 
Pérez, diretora do Procon Natal. 
Para ela, a situação escalou de for-
ma preocupante, transformando 
o acesso a um direito básico em 
uma jornada de sofrimento para 
as famílias. “Sim, essa demanda 
não apenas chegou ao Procon 
Natal — ela explodiu. O número 
de reclamações envolvendo pla-
nos de saúde e negativa de cober-
tura para crianças com TEA vem 
crescendo de forma exponen-
cial”, revela a diretora.

Dina Pérez vai além, afirman-
do que as práticas abusivas não se 
limitam à recusa de terapias. “Não 
se trata apenas de negativas de 
tratamento, mas de cancelamento 
do plano de saúde para os porta-
dores do TEA. O que temos visto 
são famílias sendo submetidas a 
um verdadeiro circuito de tortura 
burocrática para garantir terapias 
essenciais”. Segundo o Procon, 
as operadoras Hapvida, Amil, 
Humana e Unimed Natal concen-
tram a maior parte das queixas.

Com a instalação da CEI, o 
Procon se posiciona como um 
aliado fundamental. Dina Pérez 
garante que o órgão possui um 

vasto material para subsidiar os 
trabalhos dos vereadores. “Mais 
que colaborar, o Procon Natal 
está pronto para ser linha de fren-
te nesse combate institucional. 
Temos lastro técnico, jurídico e 
fático para contribuir com pro-
fundidade, incluindo um banco 
robusto de denúncias, autuações, 
relatórios técnicos e dados esta-
tísticos”, assegurou. Para ela, a 
urgência é máxima: “Criança com 
TEA não pode esperar. O tempo 
da terapia é agora. O tempo da 
resposta é imediato.”

Citada na matéria pelo verea-
dor Kleber Fernandes como uma 
das que recebem reclamações, a 
Unimed Natal entende ser im-

portante colocar todos os atores 
envolvidos no processo dentro 
do contexto dos debates.

“A Unimed Natal conside-
ra essencial que o debate sobre 
o atendimento às pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) envolva todos os atores 
deste processo — operadoras de 
planos de saúde, prestadores de 
serviço, famílias e o poder públi-
co. A iniciativa é uma oportuni-
dade importante para esclarecer 
as regras vigentes, os desafios do 
setor, as fraudes, a qualidade as-
sistencial e as transformações que 
o mercado tem enfrentado e exi-
gido”, destaca nota da instituição 
enviada ao NOVO.

A operadora também desta-
ca os resultados de seus serviços 
prestados às crianças com TEA.

“No que diz respeito ao aten-
dimento às crianças com TEA, a 
Unimed Natal vem entregando 
resultados concretos dentro de 
uma linha de cuidado estrutura-
da, com boas evoluções clínicas 
registradas. Contamos com três 
unidades próprias do Espaço 
Multiterapias (duas em Natal e 
uma em Mossoró), uma clínica 
referenciada que atende exclusi-
vamente nossos beneficiários e 
uma rede credenciada qualificada. 
Não há pacientes desassistidos, e 
todos os tratamentos previstos 
no rol da ANS são assegurados. 
Nosso compromisso é seguir 
oferecendo sempre o melhor cui-
dado às famílias”, completa o co-
municado da Unimed Natal.
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DANIELA FREIRE

Bonavides: "Cadu Xavier é o melhor 
nome do PT para disputar o Governo"

A edição desta segunda-fei-
ra (09) da Coluna Daniela Freire 
traz uma longa e exclusiva entre-
vista com a deputada federal Na-
tália Bonavides (uma parte aqui 
no impresso e a continuação no 
portal do Novo Notícias). Nesta 
conversa, a parlamentar petista 
fala sobre a sua expectativa para 
as eleições de 2026, confirma 
a sua candidatura à reeleição e 
apoio irrestrito ao pré-candidato 
ao Governo pelo sistema situa-
cionista, Cadu Xavier. "Só a opo-
sição é que não deve estar muito 
satisfeita". Natália também abor-
da a decisão de não assinar a CPI 
do INSS, as denúncias do MPE 
contra a chapa Paulinho/Joanna, 
a avaliação negativa do Governo 
Fátima Bezerra e a atuação do 
Governo Lula 3 no RN. "É preci-
so que haja um esforço maior em 
conciliar entregas, disputa políti-
ca e mobilização popular".

Daniela Freire – O PT tem 
se organizado em torno 
do nome do secretário es-
tadual de Fazenda, Cadu 
Xavier, para disputar a 
sucessão da governadora 
Fátima Bezerra em 2026. 
Aparentemente, o partido 
está unido nesse proces-
so, mas e os demais par-
tidos aliados, como têm 
se posicionado a respeito 
desse projeto?

Natália Bonavides - Cadu Xa-
vier é um excelente quadro do 
nosso partido, o melhor hoje para 
disputar as eleições para o Go-
verno do Estado. O nome dele 
vem sendo construído dentro do 
PT e tem tido grande aceitação. 
Cadu tem rodado pelos quatro 
cantos do RN, ouvido e conver-
sado com a nossa base. No Par-
tido dos Trabalhadores nós faze-
mos assim: construímos juntos as 
candidaturas primeiro dentro das 
nossas instâncias. Portanto so-
mente depois que for finalizado 
esse processo é que ampliaremos 
a discussão para a base composta 
pelos outros partidos aliados. De 
todo modo, adianto que o nome 
de Cadu Xavier tem sido mui-
to bem recebido por quem está 
do nosso lado. Acredito que só 

EM ENTREVISTA, PARLAMENTAR COMENTA CENÁRIO PARA AS ELEIÇÕES DE 2026, AVALIAÇÃO DO GOVERNO FÁTIMA BEZERRA E JUSTIFICA 
A NÃO ASSINATURA DA CPMI DO INSS

a oposição é que não está muito 
satisfeita, porque vê nele um can-
didato forte e com condições de 
vencer as eleições.

Daniela Freire – Como a 
senhora tem visto as pes-
quisas sobre a disputa de 
2026 que estão incluindo o 
seu nome na disputa para 
o Governo? Está confirma-
da a sua candidatura a de-
putada federal?

NATÁLIA BONAVIDES - 
Eu vou disputar a reeleição à Câ-
mara Federal, como já deixei ex-
plícito em todas as vezes em que 
fui questionada. Quem me co-
nhece sabe que não sou de escon-
der jogo. Em 2020, quando disse 
que não disputaria a Prefeitura 
de Natal, muita gente afirmou 
que era blefe. Provei que não era. 
Agora acontece o mesmo. Muitas 
pesquisas têm por objetivo con-
fundir o cenário. As pesquisas são 
usadas ao gosto de uns e outros, 

Daniela Freire – A senho-
ra e Fernando Mineiro fo-
ram os únicos deputados 
do RN que não assinaram 
a CPMI do INSS. Por qual 
motivo? Não seria menos 
desgastante politicamen-
te exigir a inclusão do perí-
odo anterior e assinar?

NATÁLIA BONAVIDES - 
Não assinamos porque uma CPI 
não é necessária para que haja 
investigação. A fraude já está 
sendo apurada por quem tem 
competência para isso: a Polícia 
Federal (PF) e a Controladoria-
-Geral da União (CGU). Aliás, 
foi graças à atuação dessas duas 
instituições — com destaque 
para a CGU, órgão do próprio 
governo — que esse esquema 
começou a ser desvendado e 
combatido. Não foram aque-
les que agora defendem a CPI 
que descobriram a fraude. Pelo 
contrário: foi o governo federal 
que tomou a iniciativa e está en-
frentando o problema. Uma CPI 
não vai contribuir em nada para 
o avanço das investigações.

Ao contrário: só vai gerar 
barulho, servir de palco para 
quem nunca demonstrou real 
compromisso com a defesa 
dos direitos dos aposentados. 
Quando tiveram a chance de 
combater esse tipo de prática, 
fizeram exatamente o oposto. 
Por isso, essa proposta de CPI 
não se sustenta e não há nada 
que possa salvá-la. Afinal, por 
que uma investigação condu-
zida por este Congresso seria 
mais eficaz do que aquela feita 
por órgãos especializados e ex-
perientes no combate ao crime?

Hoje, as instituições de in-
vestigação estão funcionando. 
E isso é mérito do governo 
Lula. São elas que estão en-
frentando a fraude. O cenário 
é muito diferente do que vimos 
no governo Bolsonaro. Esta-
mos fazendo o que realmente 
importa: apoiando o trabalho 
técnico e responsável das insti-
tuições competentes. 

Veja a entrevista completa no 
https://www.novonoticias.com.
br/blogs/daniela-freire/

EU VOU DISPUTAR A REELEIÇÃO À 
CÂMARA FEDERAL, COMO JÁ DEIXEI 
EXPLÍCITO EM TODAS AS VEZES EM QUE 
FUI QUESTIONADA

“
o impacto para 2026?

NATÁLIA BONAVIDES 
-  A governadora Fátima Bezerra 
tem feito um bom trabalho à fren-
te do Governo do RN. Mesmo 
enfrentando um primeiro manda-
to com o Governo Federal jogan-
do contra, porque Bolsonaro de-
cidiu prejudicar o RN para atacar 
adversários políticos, ela colocou 
as contas em dia, pagou as dívidas 
e deixou o Estado em melhores 
condições. O início do segundo 
mandato também foi dificultoso: 
Lula entrou na presidência, mas 
tinha que executar o orçamento 
deixado pelo antecessor. Não foi 
fácil. Porém essa parceria já tem 
gerado frutos. O que Fátima tem 
feito com as estradas, por exem-
plo, é histórico. Nunca se realizou 
um programa de reestruturação 
das rodovias estaduais da magni-
tude do que está sendo feito por 
Fátima Bezerra. Quem circula 
pelas estradas do RN sabe. Como 
você bem disse, a avaliação do go-
verno já tem apresentado melhora 
e eu acredito que seja essa a ten-
dência até o ano que vem.

como mostraram as eleições do 
ano passado. Mas esse cenário já 
está dado: Cadu é o nosso can-
didato e vai disputar o Governo 
do Estado. Eu vou para deputada 
federal.

Daniela Freire – A gestão 
da governadora Fátima 
Bezerra apresenta uma 
leve melhora na avaliação 
popular (segundo pesqui-
sa Seta divulgada recente-
mente), mas continua bas-
tante desaprovada entre 
os potiguares. Como a se-
nhora avalia esse cenário e 
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• Prepare seu histórico médico: Liste 
medicamentos, condições prévias 
(incluindo cirurgias) e histórico familiar 
de saúde, especialmente de parentes 
de primeiro grau.
• Leve exames anteriores: Eles 
permitem ao médico analisar 
tendências, detectar mudanças sutis, 
avaliar tratamentos e definir seus 
valores de referência pessoais.
• Relate sintomas e dúvidas: Informe 
qualquer sintoma, mesmo que 
pareça insignificante (mudanças de 
energia, sono, apetite, dores, pele, etc.). 
Anote quando começou, frequência, 
intensidade e o que melhora ou piora.
• Aborde temas importantes: 
Converse sobre sua rotina, alimentação, 
exercícios, sono, estresse, uso de álcool/
tabaco, vida sexual, ambiente de 
trabalho e medicamentos.
• Mantenha a regularidade: Faça 
check-ups anualmente (acima de 
40 anos) ou a cada 2-3 anos (jovens 
adultos saudáveis), ajustando a 
frequência conforme histórico e riscos 
individuais.

GERAL Segunda-feira, 9 de junho de 2025

CONSULTA ANUAL TEM COMO OBJETIVO IDENTIFICAR PROBLEMAS DE SAÚDE E FAZER O DIAGNÓSTICO PRECOCE, 
PRINCIPALMENTE DE DOENÇAS CARDIOVASCULARES E DE CÂNCER; CONHEÇA OS PRINCIPAIS FATORES DE RISCO

Em meio à rotina agitada e 
às inúmeras tarefas do dia a dia, 
muitas pessoas acabam deixando 
a saúde em segundo plano. No 
entanto, realizar um check-up 
anual é uma das formas mais efi-
cazes de prevenir doenças e ga-
rantir bem-estar a longo prazo. 
Mesmo sem sintomas aparentes, 
o corpo pode dar sinais silencio-
sos de que algo não vai bem, e 
apenas uma avaliação médica 
completa é capaz de identificar 
alterações precoces que, muitas 
vezes, passam despercebidas.

O check-up funciona como 
uma “revisão” do organismo e 
tem como principal objetivo fa-
zer o diagnóstico precoce de do-
enças – entre elas as que são as 
principais causas de mortalidade 
no mundo, como as doenças car-
diovasculares e os cânceres.

Pressão alta, diabetes, coles-
terol elevado e até certos tipos 
de câncer podem evoluir de for-

ma silenciosa, sem causar sinais 
visíveis. Assim, por meio de 
exames clínicos, laboratoriais e 
de imagem, é possível avaliar o 
funcionamento dos principais 
sistemas do corpo e identificar 
os fatores de risco para essas 
doenças. 

Para um primeiro check-up, 
o médico de escolha pode ser 
um cardiologista ou um clínico 
geral. A partir dos resultados 
dos exames, o paciente pode 
ser encaminhado para outro es-
pecialista. “O check-up não é 
apenas uma consulta médica, ele 
inclui exames complementares. 
E quando for fazê-lo, é muito 
importante que o paciente não 
esteja com nenhuma condição 
aguda naquele momento, como 
algum quadro gripal ou em uso 
de antibióticos, por exemplo”, 
disse a cardiologista Juliana 
Tranjan de Oliveira Coragem, 
médica referência técnica do 

Tudo o que você precisa saber antes 
de fazer um check-up médico

Foto: Pexels  
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check-up executivo do Hospital 
Israelita Albert Einstein.

Essa revisão anual é indicada 
para todas as pessoas: homens e 
mulheres, jovens e idosos. Entre 
os exames mais comuns solicita-
dos pelos médicos estão o hemo-
grama completo, glicemia, perfil 
lipídico, avaliação da função re-
nal e hepática, exame de urina, 
eletrocardiograma, além da afe-
rição da pressão arterial. Além 
disso, o índice de massa corporal 

(IMC), avaliações oftalmológi-
cas, dermatológicas e até mesmo 
consultas odontológicas também 
podem fazer parte desse cuida-
do preventivo. Apesar da reco-
mendação do check-up anual, é 
importante estar atento a certos 
sinais do corpo que exigem cui-
dados imediatos. Perda de peso 
sem causa aparente, cansaço ex-
cessivo, dores persistentes, san-
gramentos incomuns devem ser 
investigados prontamente.

Check-up funciona como uma “revisão” do organismo 
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O presidente da Casa, deputado Ezequiel Ferreira (PSDB), destacou que a campanha pretende ampliar o debate sobre os dilemas da juventude

Campanha trará peças audiovisuais, debates, ações nas redes sociais e materiais ilustrativos

INICIATIVA TEM COMO FOCO PROMOVER ESCUTA ATIVA ENTRE PAIS E FILHOS E OFERECER APOIO AOS JOVENS 
DIANTE DOS DESAFIOS DA ERA DIGITAL; AÇÃO CONTARÁ COM PEÇAS AUDIOVISUAIS E MATERIAIS INFORMATIVOS

A nova campanha institucio-
nal da Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte, que será 
lançada oficialmente nesta terça-
-feira (10), terá como foco a ado-
lescência. O objetivo é promover 
uma discussão acerca do tema, 
suscitando ações para escuta ati-
va e apoio mútuo para esta fai-
xa etária, uma fase marcada por 
intensas transformações físicas, 
emocionais e sociais.

A ação traz dois concei-
tos para os pais e responsáveis, 
cuja mensagem é “Adolescência. 
Acompanhe, escute, apoie”; já 
para os jovens, o apelo é “Ado-
lescente. Procure, fale, peça aju-
da”. As frases reforçam a impor-
tância do diálogo aberto e do 
acolhimento durante essa etapa 
tão sensível da vida.

O presidente da Casa, depu-
tado Ezequiel Ferreira (PSDB), 
destacou a relevância do tema. 
“Ser responsável por um adoles-
cente nunca foi uma tarefa sim-
ples. E na atualidade, esse desafio 
ganhou novos contornos. Esta-
mos diante da primeira geração 
totalmente digital, que cresceu 
com internet, redes sociais e celu-
lares. A falta de diálogo, os jogos 
e desafios mortais, a imposição 
de comportamentos e padrões 
estéticos têm mudado os nossos 
jovens e tornado perigoso o que 

antes era apenas uma fase difícil”, 
alertou o parlamentar.

A campanha desenvolvida 
pela Diretoria de Comunicação 
Institucional da ALRN pretende 
ampliar o debate sobre os dilemas 
da juventude e fortalecer ações de 
prevenção e orientação para fa-
mílias, escolas e instituições. 

Para a diretora de Comunica-
ção Institucional, Marília Rocha, a 
iniciativa reforça o papel da As-
sembleia como agente de cons-
cientização social.

“A adolescência é uma fase 
de descobertas, vulnerabilida-
des e transformações. Com essa 
campanha, queremos ampliar a 
escuta, estimular o diálogo e co-
laborar para que pais, educadores 
e sociedade estejam mais atentos 
aos sinais e demandas dos nossos 
jovens”, afirmou.

Segundo a convenção elabo-
rada pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS), a adolescência 
vai dos 10 aos 19 anos, 11 meses 
e 29 dias, e a juventude acontece 
entre 15 e 24 anos. Isso significa 
que os últimos anos da adolescên-
cia se misturam com os primeiros 
anos da juventude. O Ministério 
da Saúde adota ainda o termo 
“pessoas jovens” para se referir 
ao conjunto de adolescentes e jo-
vens, ou seja, à abrangente faixa 
compreendida entre 10 e 24 anos.

Assembleia Legislativa do RN 
lança nova campanha institucional 

A campanha trará peças au-
diovisuais, debates, ações nas re-
des sociais e materiais informati-
vos, com foco na valorização da 
vida, saúde mental e combate aos 
riscos que rondam os adolescen-
tes na era digital.

“A campanha visa conscien-
tizar pais, mães, responsáveis 
e adolescentes sobre a impor-
tância do diálogo aberto e do 
apoio mútuo. Queremos incenti-
var uma cultura de escuta ativa, 
acolhimento e a busca por ajuda 
profissional quando necessário”, 
destacou o presidente da Assem-
bleia Legislativa.

Segundo Marília Rocha, di-
retora de Comunicação Institu-
cional da Casa, a campanha será 
dividida em dois eixos de atuação. 
“O primeiro é voltado ao público 
adulto, com veiculação em mídias 
tradicionais e digitais. Já o segun-
do tem foco exclusivo nos adoles-
centes, com linguagem e formatos 
pensados especialmente para o 
ambiente online”, explicou.

A iniciativa conta também 
com o respaldo de especialistas. 
Para a psicóloga Débora Sampaio, 
os sinais de sofrimento mental 
entre adolescentes estão cada vez 
mais frequentes e, muitas vezes, 

passam despercebidos. “Ansieda-
de, depressão e comportamentos 
de risco crescem de forma silen-
ciosa. Pais que compreendem essa 
fase não julgam — acolhem, escu-
tam e orientam”, diz

A psicóloga ressalta ainda a 
importância de levar a ação para 
a sociedade. “A campanha da As-
sembleia é fundamental para for-
talecer vínculos familiares, orien-
tar educadores e proteger nossos 
jovens. Cuidar da adolescência é 
cuidar do futuro. Entender essa 
fase é o primeiro passo para pro-
tegê-los com informação, presen-
ça e, sobretudo, escuta.”

Eixos de atuação
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ESTUDANTE POTIGUAR NA UNIVERSIDADE DE HARVARD NARRA TENSÕES E ANGÚSTIAS DIANTE DAS MEDIDAS 
PERPETRADAS PELO PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP, CONTRA ESTRANGEIROS MATRICULADOS 
NA INSTITUIÇÃO DE ENSINO. “CORREMOS O RISCO DE SERMOS CONSIDERADOS AMEAÇAS À SEGURANÇA NACIONAL”

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, tem 
aumentado as restrições à en-
trada e permanência de estu-
dantes estrangeiros no país. 
Na semana passada, mais uma 
decisão polêmica movimentou 
o cenário: Trump publicou 
ordem proibindo a Universi-
dade de Harvard de admitir 
alunos de outros países. A Casa 
Branca acusa a instituição de 
facilitar a entrada de “adversá-
rios estrangeiros”. O NOVO 

Notícias entrevistou um po-
tiguar matriculado no presti-
giado campus instalado na ci-
dade de Cambridge, estado de 
Massachusetts, para falar das 
angústias e das tensões entre 
a comunidade acadêmica in-
ternacional. O nome dele será 
preservado devido à série de 
perseguições e represálias que 
os estudantes relatam sofrer 
nas últimas semanas — inclusi-
ve com fiscalizações em posta-
gens nas redes sociais.

Paradoxo na Terra da Liberdade

“A forma como essas me-
didas impactaram a mim e aos 
meus colegas é um clima de 
tensão, porque a gente fica sem 
saber se pode sair do país cor-
rendo risco de não voltar. No 
meu caso, o problema seria por-
que ele revogou o privilégio de 
Harvard de patrocinar os vistos 
de estudantes estrangeiros e aí, 
nesse sentido, eu poderia per-
der o status de imigrante legal, 
e ninguém quer que aconteça 
isso, porque a maneira como 

eles vêm tratando os imigrantes 
ilegais tem sido bastante vio-
lenta. E perder esse status de 
imigrante legal seria um risco 
muito grande para mim e para 
outros colegas também. Cole-
gas desistiram de visitar suas 
famílias na China, na América 
Latina, na África, por conta 
dessas situações, e muitos estão 
apreensivos, querendo saber 
se vão enfrentar problemas na 
migração para voltar ou não”, 
explicou o universitário.

Sobre como os estudantes 
têm reagido, o aluno potiguar in-
formou que no início houve vá-
rios protestos, mas os estudantes 
internacionais estão cautelosos, 
pois não querem correr riscos 
de deportação. “Nós que somos 
alunos internacionais não pode-
mos protestar, porque corremos 
o risco, inclusive, de deportação, 
de sermos considerados ameaças 
à segurança nacional, porque o 
departamento que pediu as nos-
sas informações para Harvard foi 
o departamento de Homeland 
Security, segurança. E tudo isso 
começou justamente porque o 
governo pediu informações que 
são sigilosas sobre os estudantes, 

como quem participou de pro-
testos, quem deixou de partici-
par, quem é líder de movimento, 
quem não é, quem pertence a 
movimento, quem não é, quem 
tem ação disciplinar ou algum 
tipo de processo contra, que são 
coisas que, de acordo com a pró-
pria lei americana, deveriam ser 
sigilosas. Mas eles solicitaram es-
sas informações, e a universidade 
não deu todas, e por isso eles re-
vogaram, ou quiseram revogar, o 
direito de Harvard de patrocinar 
os vistos”, explicou.

Por esses motivos, o estudan-
te afirma que se fosse aconselhar 
outros brasileiros que desejam 
estudar nos Estados Unidos 

hoje, diria para tomarem cuidado 
com as redes sociais e entende-
rem que esse é um problema dos 
americanos. “Esse é um proble-
ma que os americanos precisam 
resolver, esse é o governo que 
eles elegeram, é o governo que os 
representa, então é hora de nós, 
estudantes internacionais, ficar-
mos meio fora do radar, porque 
a gente não pode deixar passar a 
oportunidade de estudar nessas 
universidades de elite, porque 
existe esse governo. Mas sim, a 
gente tem que tomar precauções 
como evitar manifestações nas 
redes sociais, evitar participação 
em protestos, evitar nos posicio-
nar publicamente”, afirmou.

Toda essa situação parece 
contraditória quando se pensa 
nos Estados Unidos conside-
rado como a terra da liberdade. 
No entanto, segundo quem está 
vivenciando toda a questão, é 
o que resta a fazer: ter caute-
la. “Na verdade, na verdade, as 
restrições começaram sendo 
orçamentárias. O governo foi 

cortando, aos poucos, parte do 
financiamento de Harvard, que 
não é 100% federal. Na verda-
de, a parte do governo federal é 
uma parte menor do que a uni-
versidade recebe, mas ainda as-
sim afeta diretamente programas 
relacionados à saúde pública, à 
pesquisa de medicamentos, que 
muitos foram interrompidos, 

muitos foram abandonados e 
estão sendo sucateados com os 
cortes orçamentários. E aí essa é 
uma preocupação também, mas 
essa história dos vistos nos pre-
ocupa porque perder o status de 
imigrante legal pode significar 
uma deportação violenta, uma 
deportação coercitiva, e aí não 
seria nada bacana”, detalhou.

Segundo o potiguar, o po-
sicionamento da universidade 
tem sido de manutenção do 
relacionamento com a comu-

nidade acadêmica internacio-
nal, segundo os estudantes. “A 
universidade tem feito reuniões 
com os alunos estrangeiros, e 

eu também recebi vários e-mails 
do Escritório de Relações In-
ternacionais dizendo que nós 
fazíamos parte da comunidade, 

que nós somos muito importan-
tes para eles, que Harvard não é 
nada sem a gente lá, e que os es-
tudantes internacionais são par-

te fundamental da comunidade. 
Então nos parece que a univer-
sidade está disposta a lutar pela 
nossa permanência”, finalizou.

Momentos de tensão 
no campus

Reação da comunidade estudantil

Terra da liberdade

Posicionamento de Harvard
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RODRIGO “Tudo parece impossível até que seja feito.” 
(Nelson Mandela)“Loureiro

Danielle Canuto com o esposo Fernando e os filhos 
Guilherme e Vinícius

Teresa Vale sendo recheio para Robinson Câmara e Clodualdo Bahia

Danielle com a mãe Josimar Dantas 
e a irmã Raissa Carvalho 

Cláudio Paiva e Ana Beatriz em 
pose para nossas lentes 

Joãozinho Batista com 
Zorena Dantas e Juliana Vidal 

Liege Barbalho emoldurada por Ranier Lira e Toinho Silveira 

Aniversariante de ontem, Simone Silva em pose com o cerimonialista Max Soares 

O irmão Braz Júnior com sua Josete Carvalho

DANIELA CANUTO CELEBRA 50 ANOS EM 
NOITE MEMORÁVEL NO LAMUETE RECEPÇÕES
O último domingo (8) foi de festa e celebração para 
a arquiteta Daniela Canuto, que comemorou seus 50 
anos de vida em grande estilo no La Mouette Recep-
ções. A noite foi prestigiada por familiares, amigos, 
profissionais do setor de eventos e colegas da impren-
sa, todos reunidos para homenagear a aniversariante.

Com seu olhar apurado e talento reconhecido, a 
própria Daniela assinou a belíssima decoração da fes-
ta, que encantou os convidados com bom gosto e so-
fisticação. O buffet ficou sob os cuidados do Lamue-
te. O bolo, verdadeiro ponto alto da mesa, foi obra 
da talentosa Tereza Valle, enquanto os doces finos da 
Caffech adoçaram a noite com charme e sabor.

A trilha sonora teve início com o talento de 
Rebecca Martins, seguida pelo DJ Yuri, que agi-
tou a pista, e pelo cantor Robson Paiva, que ga-
rantiu animação até o último brinde. A estrutura 
de som e iluminação, comandada pela Criativa 
Sonho e Luz, contribuiu para o clima vibrante da 
comemoração.

O cerimonial ficou a cargo do competente e 
carismático Max Soares, que conduziu a noite com 
sensibilidade e perfeição.

Uma celebração à altura da vida intensa e criativa 
de Daniela Canuto, marcada por afeto, elegância e 
boas energias.
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Árbitros utilizando câmeras 
corporais e um novo sistema de 
detecção de impedimento são al-
gumas das inovações que a Fifa 
implementará na Copa do Mundo 
de Clubes. O torneio começa em 
14 de junho, nos Estados Unidos. 
Pela primeira vez em uma compe-
tição da entidade, os juízes usarão 
câmeras presas ao corpo. Trechos 
selecionados dessas imagens po-
derão ser transmitidos ao vivo 
para o público.

Além disso, será testada uma 
versão avançada da tecnologia se-
miautomática de impedimento. O 
sistema combina inteligência arti-
ficial, múltiplas câmeras e sensores 
na bola para acelerar decisões com 
suporte do VAR. 

“Para lances de impedimento 
mais difíceis, o árbitro de vídeo 
ainda validará as informações an-

tes que a decisão final seja toma-
da”, explicou a Fifa em nota ofi-
cial. 

Segundo a entidade, o torneio, 
agora com 32 clubes, servirá como 
plataforma de testes em larga es-
cala para as novas tecnologias. A 
expectativa é que os dados colhi-
dos sirvam de base para futuras 
aplicações em torneios maiores. A 
Fifa ainda não detalhou quais jo-
gos terão as imagens das câmeras 
corporais exibidas, nem se os áu-
dios também serão divulgados.

Quatro times brasileiros par-
ticiparão do Mundial de Clubes: 
Flamengo, Palmeiras, Fluminense 
e Botafogo. Eles se classificaram 
após conquistarem as últimas qua-
tro edições da Libertadores. 

Dos 12 confrontos dos times 
brasileiros na fase de grupos, sete 
serão à noite, a partir das 19h (ho-

rário de Brasília).
O Palmeiras, no grupo A, en-

frenta o Porto em 15/06 (19h), o 
Al Ahly em 19/06 (13h) e o Inter 
Miami em 23/06 (22h). O Botafo-
go, no grupo B, joga contra o Se-
attle Sounders em 15/06 (23h), o 
PSG em 19/06 (22h) e o Atlético 
de Madrid em 23/06 (16h).

O Flamengo, no grupo D, tem 
como adversários o Espérance em 
16/06 (22h), o Chelsea em 20/06 
(15h) e o Los Angeles FC em 
24/06 (22h). Já o Fluminense, no 
grupo F, encara o Borussia Dort-
mund em 17/06 (13h), o Ulsan 
HD em 21/06 (19h) e o Mamelodi 
Sundowns em 25/06 (16h). 

O horário mais cedo com bra-
sileiro em campo será às 13h. A es-
treia do Botafogo, contra o Seattle 
Sounders, acontecerá no último 
horário da competição, às 23h.

Copa do Mundo 
de Clubes testará 
impedimento com IA
TORNEIO NOS EUA SERVIRÁ COMO PLATAFORMA DE TESTES EM LARGA ESCALA 
DA FIFA PARA AS NOVAS TECNOLOGIAS; JUÍZES TERÃO CÂMERAS CORPORAIS

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

SÓ A SÉRIE D
Olá, pessoal! Nada mais pode desviar o foco do América. 
Afinal de contas, a última competição foi encerrada no 
sábado. Agora, nada mais impede o alvirrubro do seu 
real objetivo. A partida contra o CSA foi determinante 
para vermos o que esse time pode ser capaz na Série D. 
É de consenso que o América sem Souza perde e muito a 
qualidade e o poderio. Mesmo com a derrota para o time 
alagoano, o alvirrubro demonstrou que algumas peças 
poderão ser fundamentais desde que mantenha o foco. 
Moacyr Jr e companhia sabem que, agora, terão tempo 
suficiente para aperfeiçoar o time na competição.

A IMPORTÂNCIA DE UM BOM RESULTADO
Pela rodada que foi no final de semana, o América já tem 
ciência de que quarta-feira tem a obrigação de sair com um 
bom resultado – de preferência a vitória. Caso o alvirrubro 
seja derrotado, a turma que tá lá por trás como Ferroviário 
e Santa Cruz de Natal colam de vez e ameaçam o time de 
Moacyr Jr. O Central, que bateu o Treze, já assumiu a vice-
liderança do grupo. Ou seja, qualquer outro resultado que 
não for à vitória, o alerta será ligado.

FALANDO DE SÉRIE D
Mesmo com alguns focos sendo partidas envolvendo 
Seleções ou de clubes pela Copa do Nordeste, o Santa 
Cruz de Natal jogou pela Série D contra o Horizonte e 
conquistou um importante resultado ao vencer o time 
cearense. Três pontos que colocam a equipe potiguar na 
quarta colocação do grupo. É bem verdade que a rodada 
ainda seguirá. No entanto, só de começar bem o returno 
mostra que o nosso Santinha vai brigar até as últimas por 
uma vaga a próxima fase.

ANTÔNIA É NATALENSE!
Diferentemente de alguns aí que vão receber título de 
cidadão natalense por bajulação barata, nesta segunda a 
jogadora Antônia receberá a honraria máxima da cidade 
por, de fato, ser alguém que merece pelos feitos que vem 
conseguindo e enaltecendo a sua força de mulher potiguar. 
O evento, realizado no auditório da Arena das Dunas, 
evidencia de fato quem merece honrarias. Antônia nunca 
negou suas raízes e nunca precisou de bajuladores. Essa sim 
merece tudo de bom.

AMANHÃ SERÁ DIFERENTE
Amanhã a Seleção Brasileira encara o Paraguai onde Carlo 
Ancelotti terá o primeiro contato com o torcedor em casa 
numa partida oficial. Apesar de alguns jogadores serem um 
peso morto ali – não é mesmo, Bruno Guimarães? – sigo na 
expectativa que o Brasil irá jogar bem. Obviamente que o 
que vai mais importar é a vitória, jogando bem ou não. No 
entanto, algo me diz que o Brasil vai jogar bem. E se jogar, 
amigos, aquela empolgação básica vai atingir a todos.

COPA DO MUNDO DE CLUBES
A Copa do Mundo de Clubes terá início no final de semana. 
A pergunta que fica é: como será a competição diante as 
situações que estão acontecendo nos EUA? A procura por 
ingressos está abaixo da expectativa e com as medidas 
tomadas pelo presidente Trump, como a perseguição a 
imigrantes, a FIFA tenta amenizar e reduziu em 80% do 
valor dos ingressos para que os estádios estejam lotados. 
Mesmo com a entidade estimulando a presença e torcedores 
com várias ações, resta saber se o ar de insegurança vencerá 
o desejo do primeiro evento envolvendo clubes.

HERÓIS DO MAR E O BICAMPEONATO
Que final foi essa da Liga das Nações, hein? No duelo entre 
Yamal e CR7, o monstro de Portugal não só marcou o gol de 
empate como acabou saindo machucado lembrando aquela 
cena da final da Euro contra a França em 2016. Já o jovem 
espanhol, por mais que o time tenha jogado mais, não foi 
aquele garoto que se mostrou decisivo, por exemplo, nas 
semis. A “Final Ibérica” foi digna de um jogo muito bom com 
o título coroando aquele que já é um dos maiores da história. 
Viva, Portugal! E é com essa notinha que vou ficando por 
aqui. A todos, uma semana totalmente excelente e cuidem-se 
bem! Um grande abraço a todos!
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